
a.s. 2015/16       VERBALE n°2        collegio 22/09/2015 
 
 
Il giorno 22 settembre 2015 alle ore 15.00, nell’aula n°59 dell’ISIS “Carcano” di Como, su 
convocazione del Dirigente Scolastico Prof. Roberto Peverelli, si è riunito il Collegio dei Docenti 
discutere i seguenti punti all’ o.d.g.  

 
1. Approvazione verbale seduta precedente 
2. Elezione docenti incaricati delle funzioni strumentali 
3. Elezione componenti del Comitato di Valutazione 
4. RAV: definizione conclusiva priorità 
5. Costituzione commissioni e gruppi di lavoro 
6. POF 2015/16: progetti 
7. Progettazione alternanza scuola-lavoro 
8. Analisi esiti degli scrutini e degli esami a.s. 2014/15 
9. Comunicazioni del DS 
10. Varie ed eventuali 

 
Presiede il Dirigente Scolastico Roberto Peverelli, funge da segretario la vicepreside professoressa 
Maristella Galeazzi. 
Constatata la validità della seduta per la presenza del numero legale, come si evince dal tabulato 
delle presenze in allegato (All. 1) e prima di passare ai punti dell’o.d.g. prende la parola la 
dottoressa Caterina Mione della ASL di Como che presenta un progetto sulle dipendenze, che fa 
parte del progetto salute. Tale progetto, da proporre alle classi terze, è basato sulla peer education e 
riguarda la prevenzione del gioco d’azzardo e dell’abuso di alcool.  
 
Si passa poi alla discussione dei punti all’o.d.g.. 
 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente 
Approvato con 118 voti favorevoli, nessun contrario e 8 astenuti (delibera 18/15) 

 
2. Elezione docenti incaricati delle funzioni strumentali 

Il dirigente elenca le candidature giunte per le funzioni strumentali così come stabilite nel 
collegio precedente: professoressa Delle Piane per la FS1, professor Zoni per la FS2, 
professoressa Proserpio per la FS3, nessuna candidatura per la FS4. 
Il dirigente sottolinea come non sia indispensabile una FS che si occupi del RAV, visto che 
il 30 settembre si concluderà tale lavoro; resterà comunque un NAV che si occuperà dei 
piani di miglioramento e dell’autovalutazione. Suggerisce quindi di accantonare per ora 
una FS da identificare e ratificare nel prossimo collegio. Propone dunque che il collegio 
accolga le tre candidature e mette in votazione l’accantonamento della quarta FS. Tale 
proposta è approvata con 122 voti favorevoli, nessun contrario e 4 astenuti. 
 

3. Elezione componenti del Comitato di Valutazione 
Prende la parola la professoressa Del Giudice che legge il documento approvato 
all’unanimità nell’assemblea sindacale, che si è tenuta il 18/09/15, in cui si chiede di 
rinviare tale elezione. (All. 2) 
Il dirigente condivide l’ipotesi di rimandare tale elezione al collegio successivo, in modo da 
avere tempo a disposizione per una discussione più ricca ed articolata; la professoressa De 
Venere si associa a tale proposta.  
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4. RAV: definizione conclusiva priorità 
Il dirigente presenta il lavoro del NAV che si è concluso il giorno precedente. Non avendo 
ricevuto nessuna indicazione da quando, nel mese di luglio, il RAV è stato inviato ai 
colleghi, ritiene che il rapporto, almeno per la parte di analisi degli esiti e dei processi, sia 
condiviso dal Collegio. Resta però a suo avviso la necessità di discutere e ratificare in 
Collegio l’ultima parte del RAV, relativa alle priorità, ai traguardi e ai processi che la scuola 
intende fare propri in vista di un miglioramento della qualità complessiva della sua offerta 
formativa (All. 3). Nella discussione che segue prendono la parola il professor Palazzi, che 
afferma di non condividere tali priorità, e sottolinea invece la necessità che sia utilizzata in 
tutta la sua ampiezza la scala di valutazione da 1 a 10; la professoressa De Venere, che 
sottolinea l’importanza della valutazione in ingresso e del riorientamento; il professor 
Guarino, che chiede che si lavori sulle competenze degli studenti in uscita; la professoressa 
Barbieri, che evidenzia come il 30% degli studenti delle medie non segua il consiglio 
orientativo della scuola di provenienza; il professor Zoni, che sottolinea la difficoltà di 
lavorare con classi molto numerose come le nostre; il professor Pepe, che ribadisce quanto 
detto dal professor Zoni, sottolineando inoltre che i laboratori sono obsoleti e poco forniti e 
in queste condizioni è impossibile fare di meglio; la professoressa D’Urso, che evidenzia 
come per valorizzare le competenze si debba avere attenzione alla formazione delle 
cattedre e alla distribuzione degli ITP. Il dirigente risponde agli interventi sottolineando 
che il compito dell’insegnante non è constatare che gli studenti non sono in grado di 
imparare, ma lavorare coscienziosamente per fare in modo che apprendano. Per far ciò è 
importante la didattica laboratoriale e dunque anche il ruolo degli ITP. 
La professoressa Del Giudice sottolinea come l’approvazione di questo documento sia un 
atto di assunzione di responsabilità da parte del collegio, che questo documento costituisce 
l’inizio di un percorso importante. 
Il documento posto in votazione viene approvato con 71 voti favorevoli, 6 contrari e 24 
astenuti. (delibera 19/15) 
 

5. Costituzione commissioni e gruppi di lavoro 
Il dirigente ricorda che nel documento organizzativo compaiono già dei gruppi di lavoro 
(GLI, alternanza scuola lavoro, NAV, internazionalizzazione, formazione classi, viaggi e 
visite di istruzione) ma il piano di miglioramento potrebbe richiedere la costituzione di 
altri gruppi di lavoro, o l’allargamento di alcuni gruppi già esistenti. Da ora, appaiono 
necessari la costituzione di un gruppo per l’orientamento e di uno dedicato al POF 
triennale e l’allargamento del NAV e del gruppo di lavoro sull’alternanza. La professoressa 
Graziano evidenzia l’opportunità di istituire un gruppo che si prenda cura delle difficoltà 
degli studenti del primo anno, che si occupi di accoglierli e sostenerli nel percorso 
scolastico. 
La costituzione di tale impianto di commissioni e gruppi di lavoro viene approvata con 115 
voti favorevoli, nessun contrario e 1 astenuto. (delibera 20/15) 
 

6. POF 2015/16: progetti 
La professoressa Delle Piane elenca i progetti pervenuti (All. 4). Alcuni di essi sono a 
costo zero, altri finanziati con fondi diversi dal FIS, altri finanziati direttamente dai fruitori 
(ECDL, certificazioni linguistiche…). La professoressa Arienti ricorda che il “curricolo di 
scrittura” doveva essere un progetto temporaneo, fintanto che i docenti non acquisissero le 
necessarie competenze. La professoressa Del Giudice dichiara di  non approvare tale 
quadro di progetti. La professoressa Dalia sottolinea come il progetto salute contenga cose 
diverse; il progetto presentato dalla dottoressa Caterina Mione della ASL occuperà molte ore 
per le classi terze che già svolgeranno tre settimane di alternanza scuola-lavoro. La 
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professoressa De Venere chiede che il progetto salute venga declinato meglio. Il dirigente 
pone in votazione l’insieme dei progetti escluso il progetto ASL. Tale impianto viene 
approvato con 104 voti favorevoli, 8 astenuti e 3 contrari. (delibera 21/15)  
Pone poi in votazione il progetto ASL che viene approvato con 61 voti favorevoli, 16 astenuti e 29 
contrari (delibera 22/15) 
 

7. Progettazione alternanza scuola-lavoro 
Il dirigente ricorda che il professor Santangelo sarà il docente referente, coadiuvato dal 
professor Roncoroni; nel gruppo di lavoro saranno anche coinvolti dei referenti di area 
designati dai dipartimenti stessi. Tale progetto dovrà coinvolgere i consigli di classe in 
quanto progetto condiviso. La professoressa Noseda chiede trasparenza sulle risorse che 
verranno utilizzate e su come verranno spese. 
 

8. Analisi esiti degli scrutini e degli esami a.s. 2014/15 
Il professor Mandanici espone e commenta le statistiche fatte sui dati raccolti (All. 5). Il 
dirigente sottolinea come questi dati confermino le diagnosi e le priorità indicate nel RAV. 
 

9. Comunicazioni del DS 
Il dirigente comunica che l’istituto sta predisponendo insieme ad altri un progetto in 
risposta a un bando MIUR per la realizzazione di laboratori territoriali per l’occupabilità.  
 

10. Varie ed eventuali 
Non essendoci nessun argomento la seduta è tolta alle ore 17.30. 
 
Il segretario Il presidente 
(M.Galeazzi )            (DS R. Peverelli) 
 
 
 
 
Elenco allegati: 
All. 1: elenco docenti presenti 
All. 2:  documento assemblea sindacale 
All. 3: priorità e traguardi 
All. 4: tabella progetti 
All. 5: analisi esiti scrutini ed esami 
 
 
 
Elenco delibere: 
delibera 18/15: approvazione verbale seduta precedente 
delibera 19/15: priorità e traguardi del NAV 
delibera 20/15: costituzione commissioni e gruppi di lavoro 
delibera 21/15: progetti 
delibera 22/15: progetto ASL 
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